



Los grandes problemas

A las puertas del hambre

Hasta hace poco, cuando el mundo parecía estar en posesión de la más estable armonía y concordia y de que todo habría de marchar según los rumbos marcados por la fraternidad más sincera, poco o nada nos preocupábamos de que una dolorosa emergencia podría desquiciar las bases al parecer inmovibles de nuestro misérrimo edificio nacional, o por lo menos, desportillar los fortísimos bastiones en que él descansaba, según así nos lo hacían presumir las sugestiones de nuestra benevolente fantasía y vivíamos confiados y hasta orgullosos del poder inmanente de nuestro robusto organismo social, sin que un problema, ni siquiera una tendencia, fuera el fruto legítimo de la previsión o el obediencia a las instigaciones del instinto de la propia conservación. Y así discurría nuestra seráfica existencia, sin percatarnos de que la contrahecha armonía de nuestras cosas habría de resentirse seriamente al menor golpe y de que se vendría aquella al suelo si el que recibiríamos fuera insostenible.

En esos malhadados tiempos de impavidez e indolencia, se creyó, sobre todo, que era extemporáneo el estudio de las grandes cuestiones económicas (lo cual da la medida de nuestro escaso juicio), sin fijarse en que el problema económico especialmente coexiste con la vida colectiva, sin que sea posible sustraerse a los alcances de sus múltiples y variadas manifestaciones. Si aquello ocurría con lo que debía ocurrir constantemente la conciencia, la meditación del pueblo ecuatoriano ¿qué diremos de los problemas de segundo orden? Muy a la li-

gera, por algún motivo transitorio, como la reunión del Congreso, los asuntos políticos de más leve sustancia agitaban, como hasta ahora sucede, a pesar de las duras lecciones de la experiencia, la opinión pública, dándonos prelación a todo otro problema que más de cerca atañe a la vida y progreso del país.

Por lo demás, cuestiones de poca monta eran las que más preferencia merecían de la atención ciudadana, en esos días de quebranto moral, claramente manifestado por el hondo rebajamiento de las aspiraciones y de las aplebeyadas maneras de sentir y de pensar.

Sólo ahora, la mentalidad nacional es el espejo que refleja la áspera realidad circundante, pero espejo que en su superficie retrata con todos sus perfiles y detalles el aterrador espectro del hambre; ha sido necesario que sintamos la garra de las necesidades para que nos demos cuenta de la situación y del escaso valor de nuestras fuerzas para contrarrestarlas. He aquí el gaje de nuestra idiosincrática indolencia, de nuestra racial imprevisión.

A causa de esa musulmana indiferencia, esta es la hora en que no sólo el pueblo, sino el Estado, se ven amenazados de miseria. Si en nuestros hombres dirigentes hubiera imperado el buen sentido, un criterio cuerdo y amplio, no tendríamos que lamentar hoy la crisis compleja que nos va acercando al abismo y estaríamos dispuestos a afrontarla, aunque en rango un tanto inferior al de otras naciones de América que, cosa que parece contradictoria, cuentan con mejores elementos y que con tiempo han sabido aprovecharlos para sacar de

la misma situación halagados resultados, mientras nosotros hemos querido borrarla acudiendo a recursos del momento, que caracterizan el sistema rutinario y empírico que siempre empleamos.

La crisis se agrava día a día, no transcurrirá mucho tiempo para que el Erario no pueda satisfacer ni los gastos más indispensables y tendrá que echar mano de medidas extremas que comprometerán gravemente la administración. ¿Se quiere situación más apremiante?

De otro lado, la provisión de artículos de primera necesidad no mejora en ningún sentido y a poco un anillo de hierro y fuego estrechará aun más el círculo de las posibilidades de la vida. No debemos hacernos ilusiones, la expectativa es pavorosa y urge un radical remedio. Quien se sienta optimista, lea el telegrama que el Gobernador del Guayas ha dirigido al Sr. Presidente de la República y que ha sido publicado en los diarios porteños y capitalinos, y luego calcule todo cuanto él significa.

Ya pasó el tiempo de las irresoluciones y tanteos, dediquémonos a una labor práctica y eficaz y sino somos capaces de salvarnos nosotros mismos, siquiera imitemos, con prudencia, lo que actualmente se hace en los países de parecida organización e idénticas necesidades, ya que nuestra habitual incuria nos ha condenado a ser perennes pupilos e imitadores, en todo orden, de naciones más adelantadas. Pero no se quiera gravar más al pueblo con contribuciones, porque eso sería sencillamente una temeridad o un arbitrio de consecuencias contraproducentes.

CORNEJO y los conservadores

Apreciaciones de un Liberal

Son muchos los reparos que podría hacer al Conservadurismo Ecuatoriano; más por ahora he de contraerme a la exposición de la manera cómo él está procediendo con uno de sus hombres de más valía.

Es el caso del Sr. Coronel Dn. Ricardo Cornejo. Tuve ocasión de ver a este caballero hace pocos días, y me dolí su estado: enfermo, envejecido, en situación apremiante, después de veinte años de lucha por su ideal y su partido, se está muriendo en medio de la ingratitude y el abandono más crueles.

Si volviéramos la vista al reciente pasado histórico, no podría sustraerse a nuestras miradas la figura esbelta de Cornejo. Fué distinguido militar de la República hasta el año de 1895; se convirtió, luego, en esforzado paladín de la pluma y de la espada, en el portaestandarte de la idea conservadora, y brilló, lo mismo, en el ensangrentado campo del combate, que en el diarismo de oposición. Ilustrado, correcto, de forma atildada en sus escritos, vehemente y valeroso, fué un periodista como hai pocos. Hoy es, apenas, la sombra de sí mismo. La vida con todos sus furores, con todas sus crueldades, jamás pudo rendirle; pero consiguió vencerlo, y el adalid cayó en la brecha, con las armas en la mano, herido por enfermedad traidora, incurable, mortal. Sus armas no quedaron abandonadas en el campo, las recibieron sus hijos: un hombre y dos mujeres. Sé del primero—a quien no tengo el gusto de conocerle personalmente—que es muy joven todavía, instruido, trabajador, serio, honorable, digno heredero del nombre de su padre. De ellas, la mayor va en silencio por la áspera senda, con un aire de melancolía profunda, de resignación silenciosa; tal vez, con el alma muera;

Hechos, no palabras

¿Quiere Ud. convencerse de la verdad pura y neta? Mande a hacer un solo retrato al Centro Artístico de Ampliaciones y quedará Ud. convencido.

Gutiérrez & C^o.

Apartado No. 761.—Teléfono 1532.—Calle Aguirre, 694, Guayaquil

ta, sin esperanzas ya, i estando en el amanecer de la existencia: tiene veinte años... La menorcita es casi niña: en sus ojos negros, grandes, reverbera el talento; de alma enérgica, ardiente, vive apasionada del ideal político de su padre; tiene frases lapidarias de protesta contra el bando opuesto; ha arrimado el hombro con entusiasmo a la faena, i qué faena la que hace ese grupo de tres chiquillos!..... "El Ecuatoriano" corre a cargo de ellos solos, i trabajan sin descanso desde las cinco de la mañana hasta avanzada la noche; reposan poquísimas horas i vuelven otra vez a la tarea diaria, jamás interrumpida, ja más remunerada en forma que siquiera signifique desahogo!.. ¿I todo para qué? Para no dejar vacío el sitio que, en la lucha por sus ideas, no puede ya ocupar el padre enfermo, moribundo; quizá, también, para ver de llevarle un pedazo de pan; para acudir en ayuda de la pobre madre desvalida! Así expira, que no vive esa familia, sin que en ese hogar en que el dolor impera, se escuche nunca una queja, ni se oiga una palabra de desánimo.

Acaso la insólita altivez, la exaltada, irreductible dignidad de Dn. Ricardo Cornejo le impiden ampararse a la Ley de Retiro i obtener de las áreas fiseales un alivio al que tiene pleno derecho: mientras tanto, conservadores de me- nos valía que él; de menos ejecutorias que él, o han mado de rodillas, o están haciendo profesión de ateísmo político, en espera de colarse por ese medio en el Presupuesto Nacional... I a todo esto el conservadorismo cruzado de brazos, mira impasible la suerte de quien fué hasta ayer su abanderado, su héroe!.....

Es la justicia la que me dicta estas líneas: la nota de protesta por el abandono en que está Cornejo, tenía que salir de labios liberales.

No se me oculta que mis palabras no hallarán eco en el duro corazón curuchupa; más aún, presiento que este artículo servirá para soliviantar pasiones que están adormecidas; odios, rivalidades rencorosas contra el ilustre enfermo; pero no importa, por para quienes tal hagan, llegará un día en que la verdad se imponga.

Este criterio me lo inspira el hecho de tener a la vista, una como inmensa llanura cuajada de cardos que producen extrañas flores, pálidas como el odio, rojas como la ira de ambición no satisfecha, negras como la ingratitud, a-

marillas como la envidia; se destaca uno que otro arbusto desmedrado, raquítico, que pretende ser roble corpulento; i allá, a lo lejos, en el fondo del paisaje unas pocas palmeras que, lozanas y erguidas hasta ayer, empiezan a doblarse por el peso d' los años, por las injurias del tiempo que lo puede todo; junto a ellas y en primera línea, un árbol inmenso, herido por el rayo, casi yerto, cuyas hojas secas fueron arrastradas por un viento caliginoso; un grupo de soñadores—no todos de buena fé—trata de sembrar en ese campo de espinas, esféril para el bien, la semilla de una planta exótica que se llama UNION; y promete más: plantar a las sombras de las mustias palmeras y del árbol yerto, una bandera desgarrada, caída, manchada mil veces en el fango de luchas fratricidas; arriada otras mil en el vasto campo de la idea, y que no tiene ni tendrá en mucho tiempo más, una mano que la levante, ni un brazo firme que la sostenga!.....

Sino es esto el bando Conservador histórico, que lo diga ellos!.....

Club OASIS

A indicación de mis clientes he instalado este Club en casa del señor Vicente A. Costales, situado en la carrera 10 de Agosto, en donde, además de los juegos de azaar y billar, he inaugurado un exquisito servicio de cenas Esmero en el servicio y precios módicos.

El propietario, o.

Permanente

A los jugadores clandestinos Debidamente autorizado por el Sr. Colector del Colegio Maldonado, para perseguir el juego de contrabando, pre vengo que publicaré los nombres de los dueños de las casas donde se reúnen a jugar clandestinamente, perjudican, do así los intereses de los asentistas del ramo y los del Colegio y de la Universidad Central. Para evitarse bochornos y molestias, pueden arreglarse con el nombrado Sr. Colector.

Rbla., Febrero 8 de 1918.
Segundo Martínez D.

GUERRA EN COLOMBIA

Vendo algunas vacas de muy buena calidad y preñadas de toro inglés raza Holstein—Freisian pura sangre. Quien interese puede verme todos los domingos en la hacienda Sillahuan, situada a pocas cuadras de Licán.

M. RESTREPO
Riobamba Febrero, de 1918

En pro de los damnificados

en el incendio del 28 de febrero del año en curso.

Colecta iniciada por "Los Andes"

Contribución de la Prensa	
"El Telégrafo", de Gquil	50,00
"El Guante" de Gquil	50,00
"El Deber"	10,00
"Los Andes"	200,00
Contribución del I. Concejo Cantonal	
	200,00
" de la Tesorería de Hda.	
	95,00
" del V. Clero de la Diócesis	
Ilmo y Rmo. Sr. Obispo	10,00
Sr. Dr. Gabriel Moncayo	10,00
Sr. Dr. Luis F. Gallegos	1,00

Contribución de personas particulares

Sr. Rafael Alzamora y familia	100,00
Sr. Angel Alberto Gallegos y familia	100,00
Sr. Eleodoro Avilés	50,00
Empleados de la Oficina de Roldán & Cia.	60,00
Sr. Gral. Dn. Delfín B. Treviño	25,00
Sr. Efrén Aspiazú	25,00
Sr. Nicolás Vélez G.	25,00
Sr. Dr. Rafael Alzamora	20,00
Sr. Luis A. de Borja	20,00
Sr. Antonio Valencia	20,00
" Carlos Larrea D	20,00
" Flavio León	20,00
" Crnel. Luis R. Gallegos	20,00
" Alejandro Chiriboga	20,00
" Dr. Carlos Roldán	20,00
" Ezequiel Merino	20,00
" Elías Iza	20,00
" Dr. Alberto Larrea Ch	10,00
" Dr. Pío Villagómez	10,00
Sr. Dr. Mariano García	10,00

Sr. Bartolomé Sghirla	10,00
Sr. Aurelio Cordovez	10,00
Sr. Leonardo Dávalos	10,00
Sra. Carmen de Vallejo	10,00
Sr. Eudoro Valdivieso	10,00
Sr. Daniel R. Silva	10,00
Srta. Ana María Falconi	10,00
Sr. Dr. Arturo León	10,00
Sra. Mariana de Salem	10,00
Sr. Dr. Agustín Dávalos	10,00
" José A. Banderas	10,00
" Alejandro de la Calle	10,00
" Carlos Freile	10,00
" Virgilio Escudero	10,00
" Martín Cajas	10,00
" Juan S. Granizo	10,00
" Dr. Alejandro Salgado	5,00
" Benjamín Chiriboga	5,00
" Rafael Chiriboga	5,00
" Luis A. Chiriboga R.	5,00
" Manuel García	5,00
" Gabriel García M.	5,00
" Vicente Domínguez	5,00
" Salomón Barakat	5,00
" Rodolfo Cedeño	5,00
" Dr. Agustín Rodríguez	5,00
" César León G.	5,00
" Juan Larrea Ch.	5,00
Sr. Dr. Carlos Moreano M.	5,00
Sr. Dr. Alberto Corral A.	5,00
Sr. Teófilo Falconi	5,00
Sr. José C. Oquendo	5,00
Sr. Julio Navarrete	5,00
Sr. Dr. Benjamín A. Terán	5,00
Srta. Leonor Pérez Q.	5,00
Sr. Ricardo Dávalos P.	5,00
Sr. Francisco Guerrero	5,00
Sr. Julio Rosas	5,00
Sra. Carmen M. v. de Velasco	5,00
Sr. Juan Falconi R.	5,00
Srta. Mercedes Valencia	5,00
Sr. Dr. Virgilio Corral A.	5,00
" Teófilo Sáenz	5,00
" Fausto R. Sevilla	5,00
" Dr. José Banderas L.	5,00
" Julio Falconi R.	5,00
" José A. Maldonado	5,00
" Virgilio M. Moncayo	5,00
" Cayetano Musello	5,00
" Wated Hnos.	5,00
" Samuel Massuh	5,00
" Pablo J. Nasur	5,00
" Jorge Cura	5,00
" José Valencia y familia	5,00
" Salomón D. Mucarsel	5,00
" Julio de la Calle	5,00
" Cmdte. Enrique Terán	3,00
" Luis Valdivieso	3,00
" Alejandro I. González	3,00
" Belisario Chiriboga	2,00

Lectura para todos

Por mi propia cuenta y para exportación directa compro: lanas, cueros y pasío—C. mpro trigo para el Molino Miraflores. C. M. BARRAGAN—Calle Veloz, Nos. 5 y 7

"La Juventud Riobambeña"

TINTORERIA Y LAVANDERIA de Juan F. Tovar.

Oficina: Calle Cristóbal Colón entre "Diez de Agosto" y "Guayaquil" Casa del Sr. Arturo Salazar.

De regreso de Guayaquil, he resuelto reinstalar mi oficina y fábrica de tintorería que ya tenía en esta Ciudad.

Ya conocí la superioridad de mi trabajo, color firme y no casura la ropa interior. El lavado de la ropa de casimir es tal su perfección que parece recién hecha por el hábil sastre.

El trabajo se ejecuta sobre: ropa de casimir, franela, y seda; de señoras, caballeros, niños y sacerdotes.

Prueba hace fe

Riobamba Febrero

Sr. Alberto Moncayo	2,00
" Mario Moroni	2,00
" Manuel y Leandro Barba	2,00
" Antonio Alvarez	2,00
" Ricardo Cajas	2,00
" Felipe Chiriboga	2,00
" Alejandro Saa	2,00
" Nicolás Tuma	2,00
" José M. Dávalos C.	2,00
" Bernardo Larrea	2,00
" Humberto García	2,00
" Dr. Javier H. Bustos	2,00
" Ramón Moncayo V	2,00
" José A. Elmir Hnos.	2,00
" Virgilio Martínez	2,00
" Jorge Baduy	2,00
" Angel I. León	2,00
" Rodolfo Lara	2,00
" Julio S. González	2,00
" Julio Farah	2,00
" Angel F. Larrea	2,00
" Juan Vacacela	2,00
" José I. Borja	2,00
" Dr. Lizandro Pontón	1,00
" M. M. Zabala	1,00
" Rafael Andrade	1,00
" Eulogio Pino	1,00
" Teófilo Larrea	1,00
" Gabriel Castillo	1,00
" Eloisa Jácome	1,00
" Ambrosio Erazo	0,40
SUMA.....	\$1.660,40

En los baños del Sena del Sr. Segundo Martínez D. se compra leña rajada de eucalipto.

CALZADO FINO

para mujer, artículos de fantasía inmejorables por su calidad y precio.

SALOMÓN BARAKAT.

Buen negocio para pascua

En el fundo "San Pedro" situado a pocas cuadras de la población, se venden de 800 a 1000 árboles de eucaliptos; la persona que interese entienda con el suscrito.

Luis Fernando Dávalos N.

Almacén bien situado

Se arrienda, uno muy cómodo y espacioso, a precio módico.

Para pormenores dirigirse a la casa de la familia Rodríguez.

J. E. del Pino

En su nuevo establecimiento comercial contiguo al del finado Sr. Payol, ofrece a su distinguida clientela y al público en general un completo surtido de abarrotos y en especial, polvos para pinturas, papel tapiz, vidrios planos, blancos y de colores, toda medida, servicios de loza fina y hierro enlozado, papelería y útiles de escritorio, muebles para niños, varillas doradas, & c. Todo a precios más bajos de la plaza.

Importante.

En el camino de Sillahuán a ésta he perdido una cartera con 150 suaves; unas tarjetas y unos papeles. El que me dé indicios al respecto, será bien gratificado.

M. Restrepo

De Cuenca

La erupción del Tungurahua.—Pánico en la capital del Buzay.—Jurado ruidoso.—El patriotismo Azuayo.—Principian los trabajos para el Ferrocarril de Sibambe—Cuenca Ejemplo digno de imitarse.—Acción del Ejército.—Otras noticias.—

[Por telégrafo]

Marzo 5

"Andes".—Riobamba

Con ésta doy comienzo a mis correspondencias telegráficas.

Desde el jueves por la noche oyense fuertes y ensordecedores ruidos del Tungurahua. Una buena parte de la población se halla alarmadísima y ha pasado en vela toda la noche temiendo un cataclismo.

Los ruidos oídos en esta ocasión dicen son semejantes a los que se sintieron en la gran erupción que el coloso verificó hace cuarenta años. Por eso el temor es grande.

Hoy tendrá lugar el ruido so jurado para juzgar a Domitila Aguirre, sindicada del terrible cuanto misterioso asesinato cometido en la persona del apreciado joven Alberto Abad.

El lunes próximo acudirán más de doscientas personas, como primer contingente para los trabajos de los terraplenes, en la sección "Descanso," de la línea del ferrocarril en construcción. Sibambe-Cuenca. Esos trabajadores han sido proporcionados gratuitamente para una semana, por el patriota caballero azuayo Sr. Alfonso Ordoñez Mata, cuya filantropía es generalmente conocida.

Próximamente irá a prestar sus servicios en ese punto el simpático y aguerido Batallón "Guayas."

Hay un entusiasmo indes-

OJO ¡¡¡Ejese Ud.!!! OJO.
La Joyería de Alambre de ORO situado en la Carrera Larrea bajos Colegio Maldonado estrra abierta solo hasta el 10 de Marzo de 1918.

Aproveche la circunstancia de que sus existencias son realizadas, podrá escoger algo bueno, bonito y barato, como un prendedor de nombre, un anillo con piedras de imitación fino, un collar de Cristal en distintos colores, o de coral, una pulsera, o varos pares de aretes, y muchas otras cosas.

come para un obsequio o para Ud mismo
Vuya hoy mismo!!! pierda tiempo!!! aproveche la oportunidad!!!

CUARTO "CLUB DE LOS CIEN"

Las inscripciones para este nuevo Club están abiertas, aprese a inscribirse; este es el nuevo plan de sorteo:

Valor de cada cuota quincenal	
1 Máquina de escribir "Corona"	\$ 150,00 \$ 4,70
1 Mesa-Gabinete para máquina de escribir 200,00	" 6,25
1 Máquina de escribir "L.C. Smith & Bros" No 8 262,00	" 8,20
1 Piano de sala "Hensel"	1000,00 " 31,25
1 Piano automático "Playotone"	1600,00 " 50,00

Las condiciones del Club son: El valor de la mercadería divisible en treinta i dos cuotas quincenales. Habrá 32 sorteos. Un Piano Pianola "Playotone" constituye un número por sí, pero, para formar un número cualquiera pueden concurrir varias mercaderías, hasta completar la suma de \$1.600,00. El favorecido en uno de los sorteos queda exento del pago de las cuotas posteriores.

Las inscripciones se cerrarán próximamente.
Sub-Agente, César Borja Cordero.
Darío Paltán Jácome. Apartado 119 Guayáquil.
[Plaza Sucre]

critible por la realización de esa obra tan deseada por los cuencanos.

Corresponsal.

Servicio de trenes

Daños ocurridos en la línea.—El puente de Shucos en mal estado.—Suspensión del tráfico.

[Por telégrafo]

"Andes".—Riobamba Huigra, Marzo 4

Por motivo de una fuerte tempestad ocurrida anoche entre Alausí y Tixán el tren No. 1 que salió de Durán esta mañana no proseguirá al norte de Alausí. Hoy ios pasajeros están regresando a las estaciones de partida. M. W. Jones, Superintendente de Tráfico y Transporte

Huigra, Marzo 5.
(Por telégrafo)

"Andes".—Riobamba

Como anuncié en telegrama anterior, la tempestad de ayer tarde ha ocasionado muchos derrumbes en la vía férrea, entre Tixán y Alausí y especialmente cerca de las fundaciones de la parte sur del puente de Shucos. En esta virtud y para seguridad de los pasajeros, la Compañía del ferrocarril ha resuelto suspender el tráfico entre los puntos cuyo paso es peligroso, hasta efectuar las reparaciones necesarias, las cuales creemos que durarán de una semana a diez días.

Hasta tanto hemos puesto en vigencia el siguiente itinerario:

Los trenes de pasajeros y mixtos correrán, como de costumbre, entre Durán y Bucay, entre Riobamba y Quito y entre Latacunga y Quito.

De Riobamba al sur de Guamote no es posible viajar; en esta virtud, no se aceptarán pasajeros ni carga para ninguna de las estaciones situadas después

Nuevo establecimiento

He instalado en la casa chica del Sr. Eudoro Valdivieso un Club, con toda clase de distracciones, el mismo que pongo a disposición del público. Cuento con un magnífico billar y una buena cantina.

Se sirve toda clase de cenas a cualesquiera hora de la noche, esmero en el servicio.
Enrique Villacreses.

Imelda Gallegos de Villacreses

Profesora de Obstetricia. Debiendo permanecer una temporada en esta ciudad, ofrece sus servicios profesionales. Garantiza la buena asistencia de acuerdo con los procedimientos modernos de asepsia y antisepsia.
Carrera Larrea No 9 Casa del Sr. Mariano León. Febrero 6.1 m.

JULIO L. NAVARRETE

COMERCIANTE: Local En las tiendas de la casa municipal Frente al Parque "Maldonado."

MERCADERIAS RECIBIDAS EN EL ULTIMO TREN

- Juegos de cristal, muy adecuados para obsequios.
- Copas y vasos, de distintas clases y formas.
- Platos: hondos y tendidos, finos y corrientes.
- Tasas: para café y té, por docenas y sueltas.
- Sillas: para comedor y salón, gran variedad.
- Vidrios: blancos y de color, todo tamaño y tubos de toda clase
- Lámparas: de todo porte y color.
- Clavos: para herraje y entablados, todo número.
- Cuñas: de hierro, un hermosísimo surtido.
- Hachas y serruchos, de la acreditada marca "Collina"
- Hachuelas, con mango.
- Surtido completo de objetos de hierro enlozado: tasas, platos, jarras, lavacaras, etc.

Licores, legítimos, importados directamente, a precios sin competencia, para los consumidores. A los comerciantes grandes descuentos, en compra de alguna importancia.

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible tifoidea, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita Agua Mineral natural del Inca. Desconfiese de las imitaciones e impurezas de otras aguas

de dicho lugar. Así mismo, de Bucay para Riobamba y más puntos situados al norte, queda suspendido el tráfico.

La carga de fácil descomposición será rechazada desde Alausí para adelante.

Atto. Servidor.

M. W. Jones, Superintendente

Ecos de "Los Andes"

Patriótica iniciativa

Por los damnificados del incendio de Riobamba

Con motivo del incendio acaecido últimamente en Riobamba, el que ha dejado en la miseria a muchas familias de aquella sociedad, el terdario "Los Andes", de aquel lugar, ha abierto una suscripción para socorrer a los damnificados; actitud digna de encomio, que demuestra un levantado espíritu patriótico y noble sentimiento de afecto al terruño.

Ojalá alguna de las instituciones benéficas de Quito secunden la filantrópica iniciativa del colega chimboracense, abriendo una colecta entre los acaudalados de esta localidad, para incrementar los fondos de socorro con que se aliviará la triste situación en que han quedado los varios hogares víctimas del siniestro en referencia.

Por nuestra parte, estamos prontos a contribuir con nuestro óbolo en la suscripción que se levante.

He aquí los párrafos con que "Los Andes" hace en su columna editorial, el generoso llamamiento, (Aquí el editorial correspondiente al No. 179.)

De "El Día"

Elementos contra incendios

Ayer tarde recibimos un telegrama de nuestro Corresponsal de Riobamba—el mismo que lo publicamos esta mañana—en que se nos comunica haber ocurrido en esa ciudad un desastroso incendio que ha causado inmensas pérdidas, en relación a la extensión y riqueza de ella, destruyendo muchas casas e inundando el pánico entre los moradores de esa pacífica ciudad.

Refiere también el despacho telegráfico que las unidades militares que hacen guarnición en dicha plaza se portaron como mejor no podían hacerlo.

Ahora bien, nosotros decimos ni la ciudad de Londres, mucho menos la de Riobamba, podría hacer nada en un caso análogo sino con los elementos suficientes para contrarrestar al voraz enemigo, que no respeta ni se rinde sino es ante potentes bombas, capaces de imponerse a la acción del fuego.

Así, pues, por más heroicos que se hayan portado nuestros soldados y aunque en cualquier conflicto el primer factor es el hombre, así también éste no puede hacer nada sino cuenta con los recursos necesarios y la acción será tan estéril como la que harían cien hombres indefensos contra un grupo de diez, provistos de armas.

Y elementos contra incendios no tenemos ni en la Capital,—a pesar de que tal imprevisión ha costado ya no pocas lágrimas—como si por el hecho de ser las casas del Interior a base de tierra o piedra, nos viéramos libres de que el rato menos pensado invada el fuego por cualquier parte de la ciudad, acarreado consecuencias que nadie puede preverlas, como cuando se quemó uno de los cuarteles de esta ciudad.

Hemos repetido hasta la saciedad, que mejor es prevenir que remediar una desgracia; pero es completamente imposible salir de nuestra ingente apatía.

Lamentamos sinceramente la desgracia que les ha acaecido a nuestros compatriotas riobambenos y no podemos menos que acompañar en su pesar a las familias que han quedado sin abrigo en dicha ciudad; al mismo tiempo llamamos seriamente la atención de las autoridades no sólo de Riobamba sino detodas las del Interior respecto a q'deben proveer siquiera de una bomba, ya que con un gasto insignificante como el que puede invertirse en su adquisición, se puede prevenir males incalculables.

De "El Comercio"

Por Riobamba

El incendio que ocurrió últimamente en Riobamba ha ocasionado, naturalmente, la miseria de familias pobres que habitaban en el lugar del siniestro, y cumple a la hidalguía y confraternidad equatoriana acudir a remediar con su óbolo la situación precaria de los damnificados pobres.

(Aquí la nota editorial que publicamos en el No. 179.)

De "La Nación"

De la Capital

(Por telegrama)

Quito, Marzo 4

Sr. Director de "Los Andes" Riobamba

Al participar a Ud. que se ha apoderado de mí un sentimiento de justísimo dolor, con motivo del formidable incendio acaecido en esa ciudad, cúmpleme manifestarle que contribuiré gustoso con el óbolo que me corresponda, en la suscripción que se levante, en favor de los damnificados.

José L. Román

Telegrama para Quito

Marzo 5

Sr. Dn. José Luis Román Quito

Quedo muy reconocido por su sentida nota de condolencia y filantropía. Agradézcole deseo contribuir su óbolo so correr damnificados incendio.

Atentamente

Director "Andes"

La voz de un apreciado colega.

Gquil, Marzo 4.

(Telefonema)

Sr. Dr. Félix Flor M., Director de "Los Andes".

Riobamba.

Profundamente reconocido por las frases de estímulo que me dedica "Los Andes", en su edición del 27 de febrero último, las acepto por la sinceridad con que están inspiradas, pero debo aclarar que el grande desarrollo que ha adquirido "EL TELEGRAMA", en los últimos tiempos, se debe a la acertada dirección que tiene y al esfuerzo de muchos, entre quienes el suserito no hace otra cosa que seguir el noble ejemplo de quienes, como los Redactores de "Los Andes", abrazan la profesión, como un culto en defensa de una doctrina y del engrandecimiento de la Patria.

Aprovecho la oportunidad para agradecer cumplidamente tan innmerceda manifestación de Ud. afmo colega y amigo

J. V. Peñafiel

De Guaranda

(Por telegrama)

"Andes" Riobamba.

Marzo 5.

El Sr. Gobernador se ocupa actualmente en practicar cortautcos a las oficinas fiscales, en las cuales se ha notado que la contabilidad es correcta y arreglada a las prescripciones legales.

—Se han recibido \$ 7 000 para atender a los gastos administrativos de la provincia; los empleados serán pagados de todos sus haberes hasta febrero inclusive.

—Se está atendiendo especialmente a la reorganización del servicio de Policía.

—El hogar del estimable joven Sr. Alfonso Durango ha sido alegrado con el nacimiento de una hermosa niña.

—Llegaron ayer de esa los Srs Alfonso Chiriboga y Luis Maldonado y hoy vino D. Alberto Donoso Cobo.

—Este correo no ha traído periódicos. Corresponsal

Ultima hora

(Por telegrama.)

"Andes" Riobamba

Guayaquil, Marzo 5 de 1.918

Hay gran actividad todo frente occidental destacamentos alemanes efectuaron incursiones al bosque Polygone. Dieron dos golpes contra frente portugués, pero fueron rigurosamente rechazados. Teutones tras un fuerte bombardeo lanzáronse al ataque un frente 2.700 metros. Tomaron posesiones avanzadas que luego mediante un esfuerzo fueron recuperadas. Santo Padre se muestra muy abatido por continuos ataques de Austro-Alemanes contra Venecia desoyendo anteriores insinuaciones para que respeten esa ciudad de arte. Tropas rusas que luchaban frente, han sido clasificadas 360.000 hombres, como pertenecientes al Estado libre Ukrania, pero casi todos piden luchar contra alemanes en defensa Rusia. Corresponsal

Vida Social

Llegó de la Capital el Sr. Simón Badillo Cobo.

Del mismo lugar el Sr. Federico V. Reinel, Director de "El Grito del Pueblo". Saludámosle atentamente.

Por no poder continuar el viaje, debido a la interrupción del tráfico para el sur, volvieron a Quito, después de pernoctar en este lugar los Srs. Rodolfo Vallejo, Intendente de la Policía del ferrocarril, E. Salgado, Emilio y Enrique Vergara, F. Iglesias, Sra. Emilia de Vergara e hijas, E. Cepeda, R. Fernández, Armando Alvarez G., Alejandro Mendoza Yépez, Carlos Cordero, Dr. Agustín Balarezo y Luis A. Viteri y Sra..

Procedentes de Quito encuentran en este lugar los Srs. Enrique Bustamante, Isaac Aboab y Sra. y el H. Consul inglés.

De Latacunga llegó el Sr. Dr. Pompeyo R. Pastor.

En el próximo tren regresarán a Huigra los Srs. Carlos y Federico Nichols y la Sra. Mariana de Nichols, quien ha permanecido en este lugar algunos días.

De su Hda. Huacuna vino enfermo el Sr. Arturo Salazar M.